



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Viernes, 3 de junio de 2022



Ministerio de Defensa



@DefensaEc

En #Guayaquil el ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo, visitó el Comando de Operaciones Navales (COOPNA) y el Comando Operacional No. 2 "Occidental", a fin de verificar las operaciones que se ejecutan en apoyo a la seguridad del Estado.

[Ver más](#)



@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo y el Dr. Fernando Ponce, Rector de la Pontificia Universidad Católica, suscribieron un convenio de cooperación interinstitucional.

[Ver más](#)



Seguridad y Defensa



Asamblea Nacional tramitará en segundo debate el proyecto de ley que Regula el Uso Legítimo de la Fuerza. El Telégrafo.

El segundo debate para el proyecto que Regula el Uso Legítimo de la Fuerza será debatido este viernes 3 de junio del 2022. [Ver más](#)



Más de 800 policías y militares participan en operativo en Socio Vivienda 2, noroeste de Guayaquil. El Universo.

Alrededor de 600 policías que se desplazaron por diversas calles y callejones de Socio Vivienda 2. Incluso, varios gendarmes hicieron rondas montados en caballos. Ellos estuvieron acompañados por militares. [Ver más](#)



Las mafias de la droga se disputan territorios en Ecuador. Infobae.

El coronel en servicio pasivo de las Fuerzas Armadas, Alberto Molina, coincide con la versión gubernamental y dijo a El Universo que el incremento de asesinatos sucede al mismo tiempo que los decomisos de droga han aumentado. [Ver más](#)



Asesinan a ecuatoriano que se movilizaba en vehículo en zona de la frontera norte. El Universo

Al momento se ha restringió la movilidad de personas por el puente binacional de Mataje. Miembros de Fuerzas Armadas reforzaron la seguridad en esta zona fronteriza.

[Ver más](#)



En Esmeraldas se logró la detención de catorce personas relacionadas con los delitos de robo y microtráfico. El Universo.

Otros dos fueron capturados luego de enfrentarse a bala con militares en el barrio San Pedro, sector de Santas Vainas. Mientras que el resto fue detenido luego de robar en un establecimiento comercial. [Ver más](#)



Alcalde de Otavalo califica como políticas las marchas contra la inseguridad. La Hora.

En la provincia de Imbabura, decidieron cerrar con candado las puertas del Municipio, al no tener respuesta de las autoridades locales a la falta de seguridad en el cantón, el Alcalde se pronunció. [Ver más](#)



Los Choneros y las Águilas se sumaron al paso de voluntades para iniciar un diálogo de paz. Expreso.

Representantes de la mesa de pacificación para las cárceles del país, anunciaron la mañana de este jueves que Los Choneros y Las Águilas se "unen al paso de voluntades" para iniciar un proceso de paz. [Ver más](#)



Estados Unidos dona polígrafos a Ecuador para fortalecer a la Policía. Primicias.

Según el ministro del Interior, Patricio Carrillo, el alto mando de la Policía Nacional será el primer grupo que se someterá a las pruebas de confianza. [Ver más](#)



En la Policía Nacional se activarán las pruebas de confianza como el polígrafo. La Hora.

Para el Ejército también se pide que los controles internos sean reforzados con el uso de polígrafo, estrés de voz, y evaluaciones psicológicas para quienes ejercen funciones de responsabilidad como comandantes de reparto o información sensible. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Viernes, 3 de junio de 2022



Salinas: "El caso Norero es uno de los más importantes de los últimos años". Expreso.

La Comisión de Fiscalización abrió un proceso para conocer cuáles son las relaciones entre el caso de Leandro Norero, acusado por la Fiscalía, por supuesto lavado de activos producto del narcotráfico y el expediente por corrupción en los hospitales del IESS. [Ver más](#)



Uso de armas blancas será sancionado en Quito ¿Cuándo entra en vigencia? La Hora.

El Concejo Metropolitano votó a favor de la ordenanza que sanciona las armas blancas, con las que se comenten más de la mitad de los delitos en la capital. [Ver más](#)

Nota referente:

[El Universo](#)

[Primicias](#)

[El Comercio](#)

[Expreso](#)

[Primicias](#)



Alias 'Fito' anuncia que Los Choneros se sumarán al proceso de pacificación entre bandas criminales. El Telégrafo.

La organización narcodelictiva de Los Choneros anunció su voluntad para sumarse al proceso de pacificación entre bandas y así llegar a una eventual tregua. La agrupación delincuencial ratificó que participarán en las mesas de diálogo para encontrar la paz y así concluir la guerra en los centros penitenciarios. [Ver más](#)

Notas Referentes:

[El Universo](#)



Clamor en los planteles educativos por recibir más seguridad. El Comercio.

La semana pasada este fue el escenario de un enfrentamiento entre bandas. Hay quienes vieron personas subir a los techos del plantel para disparar, mientras adentro maestros y niños se arrojaban al piso. [Ver más](#)



Bandas replican 5 formas de México y Colombia para infundir miedo. El Comercio.

De hecho, el coche bomba de Guayaquil no ha sido el único caso de este tipo. En Esmeraldas, 11 días antes se reportó la detonación de dos vehículos. Los agentes informaron que en esos hechos se utilizó gas para estallar los automotores. [Ver más](#)



Delincuentes 'vacunan' a comerciantes. La Hora.

La delincuencia acecha también a pequeños y medianos negocios del centro de Santo Domingo, utilizando varios métodos como la extorsión o 'vacuna'. Comerciantes ubicados alrededor de la peatonal 3 de Julio, buscan estrategias para su seguridad. [Ver más](#)



Vías, salud y seguridad concentrarán la inversión pública en 2022. Primicias.

La Secretaría Nacional de Planificación aprobó USD 213 millones de recursos fiscales para mejorar la infraestructura y el equipamiento en seguridad. Esos recursos serán transferidos a cuatro entidades: los ministerios del Interior y de Defensa, el Servicio de Atención Integral a Personas Privadas de la Libertad (SNAI) y el Consejo de la Judicatura. [Ver más](#)



Carro camuflado de droga en su base no llegó a su destino. La Hora.

El vehículo mantenía escondido un trasfondo del piso con una lámina de hierro empernada como piso del camión y dentro del mismo guardaba los paquetes envueltos.

Accionar

La policía nacional se encontraba realizando un operativo en la vía las Piedras durante el jueves 2 de junio aproximadamente a las 14:00, cuando se percatan la presencia del automotor. El grupo GEMA detuvo al carro y dentro de las pericias descubrieron los ladrillos camuflados color café que dieron positivo para clorhidrato de cocaína. [Ver más](#)



Viernes, 3 de junio de 2022

	<p>En Ecuador, 90 adolescentes han sido asesinados en cuatro meses. Primicias. Entre enero y abril de 2022, 90 adolescentes, de entre 15 y 19 años, fueron asesinados en Ecuador, además de 17 niños, de entre 5 y 14 años. Un video en el que inducen a dos niños a beber alcohol y a fotografiarse con un arma, y que circuló en redes sociales en Ecuador, alertó a la Policía de Niños y Adolescentes (Dinapen). Se trata de dos niños de 10 y 12 años, que viven con sus padres al sur de Guayaquil. Jugaban fútbol antes de que grabaran el video. La persona que los filmó y que les daba cerveza y el arma aún no ha sido localizada. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR Realizan permanentes operaciones de control de armas, municiones y explosivos; además proporcionan seguridad en el perímetro externo del Centro de Privación de Libertad del Litoral, para mantener el control en ese centro penitenciario. Ver más</p>
	<p>Bachilleres son convocados para ser parte de las filas de la Policía Nacional. Expreso. El Ministro del Interior, Patricio Carrillo anunció la disponibilidad de 7.657 cupos para ingresar a la Policía Nacional. El funcionario señaló que el objetivo es cumplir con la oferta de 10.000 uniformados por año hasta 2024 y así llegar a los 80.000 que se necesitan. Ver más</p>		<p>Policías y militares intervinieron el Distrito Esteros. Mención Ministro de Defensa. TC. 03-06-2022</p>
	<p>Ecuador espera la cooperación de España en seguridad ciudadana y carcelaria. Expreso. España puede ayudar mucho a Ecuador con "asesoramiento y entrenamiento de personal" de prisiones y de seguridad pública, "y también con tecnología, que es fundamental", resalta el nuevo embajador del país sudamericano en Madrid, Andrés Vallejo. Ver más</p>		<p>Quito: Ordenanza prohíbe el porte de armas blancas. TC</p>
	<p>Ecuador espera la cooperación de España en seguridad ciudadana y carcelaria. Expreso. España puede ayudar mucho a Ecuador con "asesoramiento y entrenamiento de personal" de prisiones y de seguridad pública, "y también con tecnología, que es fundamental", resalta el nuevo embajador del país sudamericano en Madrid, Andrés Vallejo. Ver más</p>		<p>Ordenanza, armas blancas. Mención FF.AA. Ecuavisa</p>
	<p>Juez niega apelación planteada por dos sospechosos de la muerte de Miguel Ángel Nazareno, 'Don Naza'. El Universo Un juez de la Corte de Justicia de Pichincha negó el recurso de apelación a la prisión preventiva que presentaron Jonathan P. y Eduardo B., dos de los tres sospechosos del secuestro y muerte de Miguel Ángel Nazareno, alias Don Naza, promotor de la plataforma de captación de dinero Big Money. Ver más</p>		<p>Armas en Unidad Educativa. Ecuavisa</p>
	<p>Juez niega apelación planteada por dos sospechosos de la muerte de Miguel Ángel Nazareno, 'Don Naza'. El Universo Un juez de la Corte de Justicia de Pichincha negó el recurso de apelación a la prisión preventiva que presentaron Jonathan P. y Eduardo B., dos de los tres sospechosos del secuestro y muerte de Miguel Ángel Nazareno, alias Don Naza, promotor de la plataforma de captación de dinero Big Money. Ver más</p>		<p>30-S: Militares procesados. Mención Ministerio de Defensa. Ecuavisa</p>
	<p>Juez niega apelación planteada por dos sospechosos de la muerte de Miguel Ángel Nazareno, 'Don Naza'. El Universo Un juez de la Corte de Justicia de Pichincha negó el recurso de apelación a la prisión preventiva que presentaron Jonathan P. y Eduardo B., dos de los tres sospechosos del secuestro y muerte de Miguel Ángel Nazareno, alias Don Naza, promotor de la plataforma de captación de dinero Big Money. Ver más</p>		<p>Ley Uso Progresivo de la Fuerza. Ecuavisa</p>
	<p>Juez niega apelación planteada por dos sospechosos de la muerte de Miguel Ángel Nazareno, 'Don Naza'. El Universo Un juez de la Corte de Justicia de Pichincha negó el recurso de apelación a la prisión preventiva que presentaron Jonathan P. y Eduardo B., dos de los tres sospechosos del secuestro y muerte de Miguel Ángel Nazareno, alias Don Naza, promotor de la plataforma de captación de dinero Big Money. Ver más</p>		<p>Operativo de la Policía y FF.AA. en Socio Vivienda 2 en Guayaquil. TC</p>



Viernes, 3 de junio de 2022

	<p>Armas traumáticas sin regulación. TVC</p>
--	--

Temas coyunturales

	<p>¡Bien por Cuenca! Por Paco Moncayo. La Hora. Se ha abierto un amplio debate sobre el papel de los distintos niveles de gobierno y funciones del Estado en la seguridad ciudadana, como respuesta a la invitación realizada por el Presidente de la República a los alcaldes, para coordinar acciones en esta materia. Ver más</p>
--	---

	<p>Seguridad ciudadana a cargo de los municipios. Gustavo Chiriboga. Expreso. El gobierno anunció que convocará a los alcaldes de todos los cantones para tratar sobre la seguridad ciudadana y sus soluciones. Algunos gobiernos municipales han aportado con la Policía, dotándola de movilización, camionetas y motos. Ver más</p>
--	--

<p>EL UNIVERSO</p>	<p>Actividades ilícitas amenazan campañas. El Universo. Las investigaciones policiales deben tener agudizado el olfato en momentos de combate a las mafias para descubrir los intentos de infiltrarse en la política. Ver más</p>
---------------------------	--

	<p>Corresponsabilidad. Por Juan Carlos Diaz Granados. Expreso El combate a la inseguridad es esencial para convertir al Ecuador en un ecosistema de negocios que atraiga la inversión y, por ende, nuevos empleos. Ver más</p>
--	---

<p>EL COMERCIO</p>	<p>¿Para qué la consulta? Por Enrique Ayala Mora. El Comercio. Ver más Una de las promesas de campaña del presidente Lasso fue que realizaría una consulta popular para reformar en forma radical la Constitución. Pero una vez en el poder, desperdició los meses iniciales, cuando tenía un gran capital político para realizar esa consulta. Ahora, cuando esa tarea parece cuesta arriba, ha anunciado que la convocará en unas semanas para que se realice junto con las elecciones seccionales. Ver más</p>
---------------------------	--

	<p>Llori sobre destitución: 'Un plan de Correa, Nebot e Iza para reparto de cargos'. El Comercio. La asambleísta Guadalupe Llori de Pachakutik (PK) estuvo molesta y habló del proceso de destitución, por el que fue removida del cargo. La ex titular del Parlamento considera que el proceso en su contra fue parte de un plan de "aquellos políticos que quieren regresar". Ver más</p>
--	--

	<p>El Gobierno abordará temas de seguridad, salud, migración, entre otros, en la Cumbre de las Américas. El Telégrafo. Sobre temas de seguridad, Holguín, indicó que "para Ecuador el hablar de seguridad y de estructuras criminales transnacionales es muy importante en la Cumbre de las Américas". Ver más</p>
--	---

	<p>Saquicela asume despacho de la Asamblea con rechazo del Gobierno. Primicias. En un comunicado, el Ejecutivo indicó que en el Legislativo "se ha consumado una ilegalidad más" en referencia a la destitución de Guadalupe Llori. En tanto, Virgilio Saquicela anunció que mantendrá el diálogo con el Gobierno. Ver más</p>
--	---

	<p>Nayib Bukele dice que está cerca de ganar la 'guerra' contra las pandillas en El Salvador. El Universo. Nayib Bukele, centró su discurso del tercer año de gobierno en la llamada "guerra contra las pandillas" y afirmó que se está a "punto de ganar". Ver más</p>
--	--